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Abstract (en)
[origin: US2020105463A1] An electric current transformer including a first coil and a second coil, which are produced with a first printed circuit
including a first positioning device, and a second positioning device; and a first magnetic part including a first holding device and a second magnetic
part including a second holding device, the positioning device being arranged to join together with the holding device so as to hold reference faces
of the magnetic parts a predetermined distance away from the turns of the first and second coils. A current measurement unit includes such a
current transformer.

Abstract (fr)
La présente invention est relative à un transformateur de courant électrique (1) comportant :- une première bobine (10) et une deuxième bobine (20),
réalisées au moyen d'un premier circuit imprimé (50) comportant un premier moyen de positionnement (58), et un second moyen de positionnement
(59), et- une première pièce magnétique (30) comportant un premier moyen de maintien (31) et une seconde pièce magnétique (40) comportant
un second moyen de maintien (41),les moyens de positionnement étant agencés pour s'assembler avec les moyens de maintien afin de maintenir
des faces de référence (32, 42) des pièces magnétiques (30,40) à une distance prédéterminée des spires des première et deuxième bobines (10,
20).L'invention porte également sur un appareil de mesure du courant comportant un tel transformateur de courant (1).
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